

# “UNA REFLEXIÓN SEMANAL”: UN APORTE A LA COMUNIDAD DE LA IGLESIA

por Bernardita Aspillaga e Ignacio Sánchez\*

*El 26 de julio pasado, con la presencia del cardenal Celestino Aós, entonces arzobispo de Santiago y Gran Canciller de la UC; monseñor Álvaro Chordi, obispo auxiliar de Santiago y vicario episcopal de la zona centro de Santiago; el Pbro. Tomás Scherz, entonces Vice Gran Canciller de la UC, y el rector Ignacio Sánchez, se efectuó el lanzamiento del libro “Una reflexión semanal”, publicado por Ediciones UC. Esta iniciativa ha sido una contribución concreta desde las universidades católicas hacia la comunidad eclesial.*

El libro que hemos presentado, *Una Reflexión Semanal*, recoge las primeras cien reflexiones escritas en su gran mayoría por académicos y académicas, realizadas en una primera etapa al interior de nuestra universidad, a los que se agregaron desde ya hace más de un año profesores y profesoras provenientes de las ocho universidades pertenecientes al Capítulo Chileno de Universidades Católicas. El objetivo ha sido poder entregar a través de diversas columnas un mensaje de fe y esperanza a las comunidades parroquiales, a los católicos y también a las comunidades universitarias, con temas diversos, que motiven y aporten a la familia, estimulando el análisis y la conversación familiar al interior de cada uno de los hogares.

Las reflexiones recopiladas en el libro han sido publicadas de manera quincenal desde el año 2019, distribuyéndose en sus inicios de manera impresa en las parroquias, hasta que con la llegada de la pandemia pasó a ser en formato digital, con distribución a los sacerdotes y párrocos, en el Arzobispado y diócesis, en las páginas web de las universidades, redes

\* Bernardita Aspillaga es directora de Comunidad Universitaria, de la Dirección de Pastoral y Cultura Cristiana UC. Ignacio Sánchez es médico, rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile.



*“Una reflexión semanal. Aportando a la conversación al interior de nuestras familias”, fue publicado en julio de 2023 por Ediciones UC y el Arzobispado de Santiago, y se distribuyó gratuitamente el día del lanzamiento.*

sociales y Radio María. Dentro de los temas de las reflexiones podemos encontrar una diversidad de contenidos, donde los autores entregan su mirada, sus vivencias y su testimonio, que muchas veces es una combinación de una experiencia personal y académica, contribuyendo así al anuncio del Evangelio y la buena nueva.

Nos hemos esforzado para que las reflexiones sean escritas en un lenguaje cercano y sencillo, permitiendo que el lector reciba un mensaje especial de esperanza aun en medio de la intensidad y los problemas cotidianos para incentivar, a pesar de las preocupaciones y dolores presentes, preguntas profundas de reflexión que permitan fomentar el diálogo y ayudar a tener un renovado encuentro personal con Cristo. Las áreas que hemos abordado son variadas y están relacionadas con diferentes temas de relevancia, como son el amor, la fe, la familia, la esperanza, la caridad, la centralidad de María, la educación, la ciencia, la medicina, el arte, entre muchas otras, siempre buscando ir más allá para reflexionar sobre los temas que nos involucran y que muchas veces se tornan difíciles de abordar.

Podemos encontrar reflexiones que tienen un tinte más personal, como por ejemplo “Renacer en el amor”, publicada en diciembre de 2020, que habla que desde una situación límite de enfermedad, el amor de Dios ha sido pilar fundamental; otra, sobre la importancia de “Los abuelos y la transmisión de la fe”, donde se destaca lo fundamental

de educar juntos en el encuentro con otros que son parte de nuestro círculo cercano y que nos muestra el rostro más humano de Dios. Además, hay publicaciones con un carácter más contingente, que buscan dar al lector nuevas perspectivas en los tiempos complejos que hemos vivido en nuestra sociedad. Así, hemos abordado temas relacionados con el plebiscito, estallido social y nueva Constitución o, incluso, en la época de la pandemia, el uso de vacunas, la necesidad de cuidarnos y de cuidar a otros. Todos estos temas se enfocaron con un carácter educativo, donde afloraron varios sentimientos y valores que pusieron en jaque al ser humano en muchos ámbitos y que hoy podemos recordar a través de estos escritos.

*De esta manera, “Una Reflexión Semanal” busca mostrar la vitalidad de la Iglesia y de sus integrantes, junto al aporte de las universidades en la formación de las comunidades parroquiales, núcleo fundamental de la vida fraterna al interior de las mismas parroquias. Sobre todo, en la búsqueda de sentido, y poder permanecer en la esperanza, fe y caridad.*

También, como otro ejemplo, se han abordado temáticas que buscan mezclar la realidad material de cada uno de nuestros lectores con los tiempos litúrgicos de nuestra Iglesia. De esta manera, podemos hacer de nuestra cotidianidad una realidad encarnada en la buena nueva de Jesucristo como testigos hoy de un Dios que transita en los tiempos de una manera concreta y real. Entre ellos destacamos la reflexión “Tiempo de Adviento, tiempo de Jesús” del año 2022, donde desde una experiencia personal el autor cuenta cómo su familia recibía tan anheladamente la tradicional “cajita de Navidad” que les entregaba su parroquia.

De esta manera, *Una Reflexión Semanal* busca mostrar la vitalidad de la Iglesia y de sus integrantes, junto al aporte de las universidades en la formación de las comunidades parroquiales, núcleo fundamental de la vida fraterna al interior de las mismas parroquias. Sobre todo, en la búsqueda de sentido, y poder permanecer en la esperanza, fe y caridad. Así, hemos propuesto que cada autor plasme desde su experiencia y vivencia en la materia relacionada con el escrito, un mensaje e interrogantes que permitan al lector y a su familia reflexionar, dando la posibilidad de dialogar con otros.

Queremos agradecer la colaboración de los autores en este libro, la que se refleja en el trabajo que se presenta. Una mención especial merece el Comité Editorial, que ha estado integrado por distintos académicos universitarios, rectores, sacerdotes y profesionales, los que con gran dedicación han llevado adelante este proyecto. En este libro



*Lanzamiento del libro en la parroquia Santa Ana.  
©Karina Fuenzalida*

encontramos las cien primeras reflexiones; sin embargo, en el sitio web *reflexiones.uc.cl* podemos encontrar nuevos aportes que se han estado publicando en el último año, los que se están recopilando para a futuro poder editar la segunda versión del libro, que se presente con el siguiente centenar de reflexiones. Este es un desafío que asumimos en conjunto, con una frecuencia semanal. Para esto, requerimos de un continuo y robusto apoyo de todos quienes nos compartan su mirada en temas de gran relevancia. Es un desafío de fe que realizaremos en conjunto al interior de la comunidad de universidades católicas. **H**